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我们在一些事情上受到启发后，可以通过写心得感悟的方式
将其记录下来，它可以帮助我们了解自己的这段时间的学习、
工作生活状态。大家想知道怎么样才能写得一篇好的心得感
悟吗？下面是小编帮大家整理的心得感悟范文大全，供大家
借鉴参考，希望可以帮助到有需要的朋友，我们一起来了解
一下吧。

高三家长会的感悟和收获篇一

20__年9月2日傍晚，我第一次参加肇庆xx幼儿园小小一班的
家长会。首先叶园长向家长们介绍了穗华幼儿园的管理、要
求和发展情况，使我们家长更加了解幼儿园课程的规范、活
动的丰富多彩等。叶园长还亲自为家长讲了一堂生动的
课“科学育儿、幸福人生”，使我进一步了解如何正确引导
小孩，在小孩成长过程中要如何科学教育培养。从中我们体
会到了穗华幼儿园老师们对孩子们的细心、用心和无微不至
的关心，叶园长真诚的向家长，老师们愿意尽心尽力的做好
工作，为每个孩子服务，表明要与家长密切合作，共同教育
好孩子。

通过这次家长会，我真的受益非浅,现就自己的感受谈两点体
会：

一、家校合力，才能有效地培养好孩子

现在的小孩都是独生子女居多，家里全是大人，因此，他们
接触的环境其实是一个成人的环境，而幼儿园的环境与家庭
环境及教育毕竟不同，在这中间家长和老师就承担了桥梁作
用，只有家长和老师充分的沟通，才能全方位的帮助孩子成
长。作为孩子的家长，一定不能错过开家长会和老师们交流



学习的机会，再忙也抽出时间来参加家长会，我们作为家长
应充分理解和支持老师，让老师摆脱束缚和不必要的后顾之
忧，全心全意的投入到培养教育孩子中来。

二、培养良好习惯，受益终生

在叶园长的授课中听到幼儿园的培养管理方法以“幼儿养性、
童蒙养正、少年养志、成人养德”。我把孩子放到穗华幼儿
园读书是正确的选择。我觉得注重培养孩子的自理能力，良
好的生活习惯，学习习惯，随着孩子年龄的增长，着重培养
孩子的倾听习惯和阅读习惯。叶园长引导家长用正确的态度
和方法教育孩子，养成各种良好习惯，促进孩子全面发展。
幼儿园时期的学习成果及行为习惯，都影响孩子们今后的学
习和生活。我们作为家长应该经常训练孩子的良好的习惯，
如：要求孩子定时睡觉，起床。自觉把书包整理的整整齐齐
等，总之：我们要关注孩子的能力，让他们在人生的起跑线
上充满力量。

我想凡事尽力了，就一定有收获，小小一班这群可爱的孩子
们在老师们的细心教导下，在这个藏龙卧虎的穗华幼儿园这
个大家庭里一定会茁壮成长。

在这衷心的感谢幼儿园的老师们非常有爱心非常敬业的老师，
在32个教师节来临前祝：老师们节日快乐！

高三家长会的感悟和收获篇二

11月20日，学校举行了家长会，各位家长齐聚一堂，认真聆
听老师细心的讲解和语重深长的指导，我被深深的感动了。

但是在老师的解析中，我终于领悟到三年级的重要性，这个
阶级，对孩子的审题能力、剖析问题的能力等都有了更加严
格的要求，如果做不好这些要点，孩子的学习将会是很艰难
的。这个时候孩子们也不是“小朋友”了，是个正儿八经的



小学生了，要培养他们良好的学习习惯，要坚持不懈地去纠
正孩子粗心大意、注意力易分散等坏习惯，这一点家长要高
度重视，要有高度的责任心和耐心，要跟自已说，不能动气，
一切要为了孩子！

受疫情影响，各位领导和老师们都比以前付出了更多的精力
和汗水，我感觉下东小学的学生们是幸福的，老师们是温暖
的。

经过这次家长会，我知道，我要拉孩子一把，让他平稳渡过
三年级。感谢老师们的耐心教导，我会紧跟老师的步伐，帮
助、陪伴孩子快乐成长，让他在学习上能够更上一层楼。

高三家长会的感悟和收获篇三

两位老师针对自己所教学科讲解了掌握学习的重要方法，系
统地分析了本班孩子这次考试的状况，针对学生比较薄弱的
环节，提出了期望家长采取的措施和改善的方法，家委会的
优秀学生家长的发言也让我进一步了解到了很多好的教育方
法。可怜天下父母心，烛泪之情，舔犊之心，无不体现着爱
子之心。父母为孩子无私奉献的同时，做一名好家长更是任
重而道远。经过此次家长会的洗礼，使我对家庭教育有了更
新的认识，现将粗浅认识浅述如下：

第一、良好的习惯，通往成功的阶梯。

少成若天性，习惯成自然。一个好的习惯会让孩子在学习和
生活中受益匪浅，一个坏习惯会徒增许多弯路和挫折，不是
你变优秀了才能拥有好习惯，而是你拥有了好习惯才能变优
秀。孩子依靠父母早晨叫醒他，学习用具没带，怪家长没有
提醒等，诸如此类现象在许多家庭中都司空见惯。如果每一
天都有一个规律，习惯成自然，孩子想发生此类情景也难当
然。家长应以身作则，这样才能起到言传身教，潜移默化的
作用。



第二、亲子阅读，一种美丽的休闲方式。

普希金说过“人的影响短暂而微弱，书的影响则广泛而深远。
”课内学习是硬任务，课外阅读是软指标。阅读，是孩子学
习上的一个补充，在引导孩子读书方面一定要引起家长的高
度重视。尤其是一年级的孩子，培养阅读的兴趣尤为重要。
我们可以和孩子比赛，你读一段，我读一段，你一篇，我一
篇，激发兴趣；对孩子的读书随时提醒，并提出要求；帮助
孩子选书，读老师推荐的篇目的同时，也要计划博览全书。
只有一个知识面广的人，才能高瞻远瞩。阅读摆脱平庸，早
一天就多一份人生的精彩。

第三，浓厚的学习氛围激发自身学习动机。

我每天要求孩子认真书写，积极动脑。孩子千种理由写作业
磨蹭，万种借口不阅读。有良人提醒：家长孩子共同提高，
何乐而不为呢？顿时茅塞顿开，与孩子一起学习，共同提高，
不断的学习可以丰富自我的知识积累。家庭里到处是学习的
氛围，我相信孩子也会学的很开心，陪他看书学习，多与他
沟通，他就学会了与人沟通，这样就能够让他在生活中学习，
学习中生活，孩子才会乐于学习，取得更大的进步。

第四、一份付出，一份收获。

朋友们经常说，小学的孩子应当在快乐轻松中度过，不应当
整天学习。这话不假，能让孩子还是无忧少年时，尽情享受
欢乐时光，该是多么幸福啊！可是现实的教育，应对如此竞
争激烈的社会，为了不输在起跑线，为了帮孩子在未来生活
中更成功的寻找幸福，恨不得教会他们八九七十二变。放任
自流，快乐教育可能是快乐了一阵子，忙碌了一辈子，仅有
付出了，孩子才会朝着你期望的方向发展。

第五、适当的奖励，增强孩子的自信心。



投我以桃，报之以李。平日中发现孩子很渴望得到奖励，一
方面代表父母对孩子的认可，另一方面也确实能得到些实惠
的东西。譬如考试考好了奖励五元十元钱，作业写对了奖励
看会电视，买个小玩具，孩子会在受奖励的这一时间里极其
认真。这点还要坚持下去，但必须把握好两个小原则：适度
和守信。有时候给孩子奖励成习惯，他会理所当然把学习成
绩当作邀功领赏的筹码，而非自己心甘情愿的做自己的事。
所以我决定不把金钱作为奖赏条件，小物质、小玩具还是可
以适当奖励的；诚信我觉得也是非常重要的，说到做到，孩
子才能找到平衡点，家长以身作则，才能使孩子走向崇高，
让灵魂闪耀。

第六，保持平常心，摆正期望的天平。

开完家长会后，很多家长都显得过于焦虑，各种途径方法询
问老师孩子的课堂表现，成绩排名等。新手家长，难免焦虑。
通过本次家长会，我也由衷地感受到，一定要正确的看待孩
子的成绩，不要总盯着考试成绩，学习过程才是最重要的。
帮助孩子分析出错的原因，端正学习态度，提高学习方法。
鼓励孩子思考，及时纠错，理解孩子，为孩子树立自信心，
及时表扬，多倾听，才能让孩子百尺竿头，更进一步。

经过这次家长会，我深刻的体会到学校和老师们对孩子教育
的良苦用心，也决心以后全力配合老师的教育模式和方法。
多与老师沟通交流，不断丰富充实自我，把孩子培养成一个
对社会有益的人，也让自己成为一名合格的家长。

高三家长会的感悟和收获篇四

我是李晗菲同学的家长。11月28日在贵校参加了初中一年级
入学以来的第一次家长会。学校领导和班主任、任课教师都
十分重视。王校长详细介绍了十中建校以来历年的大事记，
并介绍了学校雄厚的师资力量以及优秀的教研团队。三位主
课任课教师也详细地向我们介绍了学生们在校的学习情景以



及当前我校的教育形势，使我深切的感受到对孩子教育的紧
迫感。初中一年级的学习成果以及行为习惯都将影响她今后
的学习和生活，所以，我认为在初一这段时间里，我们应当
更加关注孩子，使她们的初中学习和生活能有一个好的开端。

我们都明白对孩子的教育不仅仅是学校的事，家长也负有不
可忽视的职责。经过这次家长会，不仅仅让我体会到了学校
和教师们对孩子的教育付出的`汗水和心血，也意识到做为家
长从前对孩子的学习关心和重视不够，听了班主任郝教师的
讲话后，我更是茅塞顿开，受益匪浅。家长会后我认真总结
了以下几点：

一，小学基础差，小升初后的过渡期适应缓慢，偏科问题突
出。李晗菲同学因小学阶段基础较差，升入初中后成绩也不
梦想，异常是数学，因基础差，初中数学对她来说犹如听天
书，听课十分吃力，月考的成绩也很差。经过与她谈心，沟
通和鼓励她树立信心，从头再来，在教师和同学的帮忙下，
经过一个多月的努力，这次考试数学虽然仍然未能冲过及格
线，但已经有了小小的提高，对此，我充分肯定了她的学习
态度和付出的努力，并对她提出了进一步的要求，帮忙她确
定了新的目标，争取期末考试数学能冲过及格线。

二，养成孩子良好的学习习惯。俗话说“习惯成自然”。一
个好的习惯会让孩子的学习和生活受益终身。李晗菲同学的
学习成绩一向不梦想，我估计和上课不认真听讲有关系。脑
子经常开小差，一点风吹草动就影响到了她，上课做不到聚
精会神，专心听讲，下课后又不明白复习，时间都用在了玩
上，缺乏学习的自觉性和主动性。教师的讲的听不懂又不好
意思去问，这样问题越积越多，导致学习成绩上不去。

再就是郝教师讲的，写作业时要“先复习，再作业，后预
习”。我觉得这确实是学习提高的一个窍门，一个法宝。复
习能够加强和巩固当天所学的新资料，写作业时得到了强化。
先一天预习第二天的学习资料，即使看不懂也多少加深了一



遍印象，第二天教师再讲课时理解起来就会简便，在这一点
上以后我要认真督促李晗菲，争取帮忙她养成“先复习，再
作业，后预习”的良好的学习习惯。

郝教师还讲到，现代教育提倡：自主互动，高效课堂。也就
是说，以后孩子在学校里的时间主要用来听课，学习新资料。
而复习、作业、预习、背单词、做练习题这些课后的学习资
料都要转移到家里来完成。这也就意味着作为家长我们必须
要以身作则，必要时家长也要有牺牲精神，郭怡父亲也提到，
在孩子学习时间不要看电视，玩电脑等，以免孩子分心。作
为一名好家长，要多陪陪孩子，陪她学习，看书，多与她沟
通，做她的朋友，并且还要教导她注意自我平时的言谈举止，
处理事情的方式，待人接物的态度，要善于帮忙别人，享受
友谊带给她的欢乐，争取让孩子成为一个被需要，受欢迎的
人。

经过这次家长会，我深刻地体会到学校和教师们对学生教育
的用心良苦，也决心以后自我要经常过问孩子的学习，多与
教师沟通，坚持联系，随时了解孩子的学习效果和在校表现。
为了我的孩子，教师的学生，让我们携手，共同托起明天的
太阳。

最终，多谢教师们的辛勤劳动。

高三家长会的感悟和收获篇五

开完家长会收获颇多，深感陪伴的重要性。

之前总是感觉工作忙抽不出时间陪伴孩子一起学习，可是时
间就这么过去了，孩子的成长，生活的一点一滴，不觉间已
经错过了很多。以前极力避免的问题，随着孩子的成长也一
点点的显露了出来，拖拉、沟通问题、各种生活学习的习惯
问题一股脑冒出来的时候却一下子慌了神。



一时间竟有些不知所措，以前孩子小时候的规划呀，设想啊
什么的一下子都跑偏了。

问题出来了，怎么办？

还好孩子在一点点的改变中，种种问题已经有所改观。现在
深刻理解了教育孩子不是一个人的事，也不是一个老师的事，
也不单是一个学校的事。

宓老师说的教育合伙人很及时，的确教育不是一个人想如何
就能实现的，需要我们所有人一起努力为孩子营造一个环境，
一种氛围，一种精神能让孩子感知到触摸到，能帮助孩子在
成长的道路上走的更稳更远。在这条路上希望我们能够一起
为孩子们的成长也为了我们的梦想。


